

## Welterschöpfung.

Von der eigentlichen Welterschöpfung wissen wir Alle nichts, und was uns davon aufbehalten ist, besteht in Dichtungen und Sagen, die keine Gewißheit haben. So viel ist gewiß, und beruht auf Gründen der Vernunft, daß der eigentliche Urstoff der Erde schon viele Jahrtausende früher vorhanden war, als Menschen auf derselben wohnten. Aber vor ungefähr 6000 Jahren wurde dieser Urstoff durch Gottes allmächtigen Willen so zubereitet, und ~~von einander~~abgesondert, daß er nun nach mehreren ~~überstandenen~~ großen Revolutionen zu einem Wohnplatz für vernünftige und lebende Wesen tauglich wurde. Diese Revolutionen oder Hauptveränderungen der Erde sind wahrscheinlich die sechs sogenannten Schöpfungstage des Moses. Der erste, unmittelbar durch Gottes Willen geschaffene Mensch hieß Adam, sein Weib Eva. Von diesem einen Menschenpaare stammen alle Geschlechter der Erde ab, sie mögen in Farbe und Bildung noch so verschieden von einander seyn. Rein und schuldlos ging der Mensch aus Gottes schaffender Hand, aber diese kindische Reinheit mußte verloren gehen, nach dem die natürlichen Neigungen und Leidenschaften in dem Menschen erwachten. Zu seinem Wohnplatz war ihm eine paradisische Gegend der Erde angewiesen, die alles hervorbrachte, was Nothdurft und Bequemlichkeit erforderten. Wahrscheinlich lag dieselbe im höhern östlichen Asien, etwa an der Grenze von Indien. Nicht durch ihren sogenannten Sündenfall, wie die